

県立高校校入試終了から合格発表日までの過ごし方を考える

—頭が冴え渡っている間に、高校1年生の1学期の予習を少しでも多くしてしまおう—

開倫塾

塾長 林 明夫

わかりやすいようにQ&Aで説明します。

Q1：県立高校入試まで数日となりました。県立高校の入試が終わった後は、合格発表の日までどのような勉強をしたらよいのでしょうか。教えてください。

A：(1)入学試験が終わってから合格発表の日まで、多くの中学校では卒業の準備や卒業式が行われますので、是非、中学時代の最後の日々を有意義にお過ごしください。先生方やお友達との友情も深めてくださいね。

(2)それと同時に是非行って頂きたいのが、高校1年の1学期の英語と数学の予習です。

(3)実は高校に入学して高1の勉強を始めればすぐにわかりますが、英語も数学も高1の1学期の学習内容は2～3学期と比べてそれほど難しくないので、どの高校でも超ハイスピードで進みます。

(4)高1の内容で難しいのは2・3学期の学習範囲です。そこで、大学入試に熱心な高校ほど、できるだけ早く2・3学期の学習範囲に入りたいために、英語も数学も比較的やさしい1学期の学習範囲はアツと言う間に終了してしまうことが多いのです。

(5)このため、1学期の内容は予習が前提となります。予習をよくしておかないと高校の授業にはついていけないことが多く、予習なしでは1学期の中間試験でよい点数が取れません。

(6)そこで、開倫塾がお勧めするのは、県立高校入試が終了してから合格発表の日までの、頭が冴え渡っている間にできるだけ高校1年の1学期の学習範囲を学習してしまうことです。

(7)開倫塾の塾生の皆様は今、県立高校直前特訓の集中学習で文字通り眠る時間以外は机に向かっていますので、頭がフル回転しています。

(8)「ハードな長時間自己学習」に体も心も慣れ切って、頭も体も絶好調の状況にありますので、合格発表の日までに高1の学習内容をどんどん予習してしましましょう。

Q 2 : わかりました。では、何をどのように勉強したらよいのですか。

- A : (1)開倫塾の高校 1 年で使用する教材の一部をお渡ししますので、それを用いてどんどん予習してください。
- (2)問題はすべてノートに解いてください。
- (3)一度よく勉強して「そうか、そうなのか」とよく「理解」した内容は、例の「定着のための 3 段階理論」を是非試してみてください。
- (4)英語は「音読練習」をして、まずはスラスラとよく読めるまでにすること。そして、正確に書けるまで「書き取り練習」をすることです。
- (5)数学は「計算・問題練習」をして、計算や問題を見た瞬間に条件反射で正解が出るまでにしてください。
- (6)家で勉強できなければ、開倫塾の先生と相談して、開倫塾の空いている教室や学習スペースを用いて勉強してください。
- (7)開倫塾の中学 3 年生は、3 月 31 日まで開倫塾の中学部の塾生ですので、遠慮なく開倫塾で学習してください。
- (8)もしよかったら、是非このまま継続して、開倫塾の高校部の塾生として開倫塾で学習を続けてくださいね。

Q 3 : せっかくなので、もう少しお聞きします。合格発表の日から入学式まではどのような勉強をしたらよいのですか。

- A : (1)よくぞ聞いてくださいました。
- (2)合格発表の日には、多くの高校で入学式までに学習すべき「宿題用の教材」が渡されますので、1 日も早く終わらせてください。その内容は、学校によって異なりますが、中学校の復習や高校の予習がほとんどです。
- (3)高校 1 年の学習で大事なものは「予習」です。開倫塾のプレ春期講習や春期講習に参加して開倫塾の教材を用いてどんどん予習してください。
- (4)多くの高校では、3 月下旬に高校の教科書や教材の販売や配付があります。教科書を手にした瞬間から、1 教科でも多くどんどん予習をすることです。
- (5)各教科の教科書をどのように「予習」したらよいかについては、後日改めて詳細にお伝えいたしますので、御期待ください。

Q 4 : 最後に一言どうぞ。

- A : 開倫塾の中学 3 年生の塾生の皆様は、ハードな長時間自己学習を合い言葉に、自分の希望する高校への合格に向けてこれまで本当によく勉強してきました。立派です。他人に自慢する必要はありませんが、尊敬に値します。よくがんばった自分を心の中でほめてあげてください。本当によくがんばりました。素晴らしいことだと思います。

以上